

Alfonso Dubois. Colaborador de Gernika Gogoratuz.

Profesor Colaborador honorífico jubilado de Economía Internacional y Economía del Desarrollo de la Universidad del País Vasco. Ha sido Presidente del Instituto de Estudios sobre Desarrollo y Cooperación Internacional HEGOA desde 1996 hasta el año 2010. Su actividad ha estado vinculada a la cooperación internacional para el desarrollo. Sus trabajos de investigación y publicaciones se centran en los temas de desarrollo humano, pobreza, cooperación para el desarrollo, teorías del desarrollo y desigualdad.

Teresa Cunha. Investigadora del Centro de Estudios Sociales, Universidad de Coímbra (Portugal).

Doctora en Sociología. Investigadora y docente en el CES Universidad de Coímbra. Coordina el Centro de Estudios de Humanidades, Migración y Paz (NHUMEP), la publicación 'Oficina do CES', los ciclos del Gender Workshop, la Escuela de Invierno 'Ecologías Feministas de Saberes' y el Programa de Investigación Epistemologías del Sur. Es Profesora Asistente en la Escuela Superior de Educación del Instituto Politécnico Superior de Coimbra e investigadora asociada en el CODESRIA y en el Centro de Estudios Africanos de la Universidad Eduardo Mondlane, Mozambique. Orden de Timor Oriental (otorgada en 2017). Intereses de investigación: feminismos y postcolonialismos; otras economías y economías feministas; transición de posguerra, paz y memorias; derechos humanos de las mujeres en el espacio del Índico.

Yolanda Jubeto. Profesora de la Universidad del País Vasco.

Doctora en Economía por la Universidad del País Vasco (UPV/EHU), donde imparte docencia en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y en varios másteres, de materias relacionadas con la economía internacional y la economía feminista. Colabora en varios proyectos con Hegoa, siempre desde la perspectiva feminista, y forma parte de su Junta Directiva. Evaluadora externa de la Revista Cambridge Journal of Economics desde enero 2017. Experta del Consejo Económico y Social del País Vasco en la legislatura de 2000-2004.

Mertxe Larrañaga. Profesora de la Universidad del País Vasco.

Doctora en Economía por la Universidad del País Vasco (UPV/EHU) y profesora titular de economía en la Universidad del País Vasco (UPV/EHU). Docente de economía internacional (economía mundial y sistema monetario y financiero internacional). Especializada en economía feminista (participante en los congresos de economía feminista). Docente en varios masters en estudios feministas y de género. Ha escrito artículos y comunicaciones, sobre todo de Trabajos (trabajos domésticos y de cuidados remunerados y no remunerados), economía laboral y de la crisis desde un enfoque de género. Fue la primera Directora para la Igualdad de la Universidad del País Vasco.

María Oianguren Idigoras. Directora de Gernika Gogoratuz.

Licenciada en Filosofía y Ciencias de la Educación por la EHU/UPV. Directora del Centro de Investigación por la Paz Gernika Gogoratuz. Dirige la serie editorial Red Gernika. Preside el Consejo Consultivo del Plan de Convivencia y Derechos Humanos del Gobierno Vasco (2018-2020). Ha sido presidenta del Foro de Asociaciones en Educación en Derechos Humanos y por la Paz (2007-2011). Es miembro de la Juntas Directivas de la Asociación Española de Investigación por la Paz, AIPAZ; de Eurobasque, Consejo Vasco del Movimiento Europeo; y del Consejo de Cooperación del Patronato de la Reserva de la Biosfera de Urdaibai.

Jokin Alberdi Bidaguren. Profesor de la Universidad del País Vasco

Doctor en Ciencia Política, y profesor agregado de Derecho Constitucional y de la UE de la UPV/EHU en euskera y castellano. Tiene un sexenio de investigación y numerosas publicaciones en temas relacionados con la economía política, el desarrollo, la construcción de paz, y participa en varios grupos de investigación. Imparte docencia en másteres sobre UE, derechos humanos, democracia, desarrollo y cooperación y temas africanos. Es Investigador de HEGOA (UPV/EHU), Instituto de Estudios de Desarrollo y Cooperación Internacional, y de GERNIKA GOGORATUZ, Centro de Investigación para la Paz, y presidente de esta Asociación. Es miembro del Grupo de Estudios Africanos de la Universidad Autónoma de Madrid y de AIPAZ (Asociación Española para la Investigación para la Paz).

Gonzalo Fernández Ortiz de Zárate. Investigador en OMAL.

Coordinador de Paz con Dignidad-Euskadi e investigador en el Observatorio de Multinacionales en América Latina (OMAL) – Paz con Dignidad. Autor del libro *“Alternativas al poder corporativo. 20 propuestas para agenda de transición en disputa con empresas transnacionales”*. Participa activamente en la plataforma vasca de solidaridad internacional Elkartasuna Eraldatuz, así como en el grupo de investigación Parte Hartuz Amerika Latina de la UPV/EHU. Fue Coordinador General del Instituto HEGOA. Tiene un Diploma de Estudios Avanzados en el Programa de Doctorado Cambios en el Escenario Económico Actual e Implicaciones en la Problemática del Desarrollo Norte – Sur (UPV/EHU) y un Diploma de Estudios Avanzados en Desarrollo y Cooperación Internacional por el Instituto Hegoa. Licenciado en Economía (UPV/EHU).

Miguel Antonio Espinosa Rico. Profesor de la Universidad del Tolima (Colombia).

Licenciado en Ciencias Sociales, Magíster en Geografía y Doctor en Geografía. Profesor de Tiempo Completo de la Universidad del Tolima, Ibagué, Colombia. Coordinador del Grupo Interdisciplinario de Estudios sobre el Territorio “Yuma íma”. Coordinador del Semillero de Investigación “Ciudad 3000”. Integrante Grupo de Investigación Espacio Tiempo en Sociedad – Didáctica de las Ciencias Sociales. Áreas de interés: Geografía Regional, Geografía Política, Geografía Urbana, Geografía de la Población, Didáctica de la Geografía.

Emérita Cuellar. Colaboradora de Gernika Gogoratuz.

Magister en Estudios Feministas y Género (UPV/EHU). Investigadora y docente. Colaboradora del equipo de investigación de Gernika Gogoratuz en el proyecto “Territorios en Conflicto”, donde participa el Grupo Interdisciplinario de Estudios sobre el Territorio “Yuma-ima”, adscrito a la Facultad de Ciencias Humanas y Artes de la Universidad del Tolima. Coordinadora del programa de prácticas pedagógicas investigativas – Programa de Licenciatura en Educación Artística y Cultural (Universidad de la Amazonia). Fue responsable del Área de inmigración en el Sindicato ELA – Euskal Sindikatua (2005-2017). Fue Presidenta de la Asociación IDEASUR (Integración, Desarrollo y Educación al Sur), Gernika-Lumo/País Vasco/España (2000-2005). Fue empresaria en el área de diseño gráfico y publicidad. Realiza trabajo voluntario en distintas organizaciones.

Isabel Casimiro. Profesora del Centro de Estudios Africanos, Universidad Eduardo Mondlane (Mozambique).

Doctora en Sociología (Universidad de Coimbra), graduada y postgraduada en Historia y Estudios de Desarrollo. Investigadora del Centro de Estudios Africanos de la Universidad Eduardo Mondlane (Mozambique) desde 1980. Coordinadora del Departamento de Desarrollo y Estudios de Género. Presidenta de CODESRIA, desde 2018. Miembro de su Comité Ejecutivo desde 2015. Cofundadora de WLSA (Women and Law in Southern Africa Research and Education Trust) regional (1988) y de WLSA Mozambique (1990) y su coordinadora nacional de 1990-95. Presidente del Consejo de Dirección de WLSA desde 2015. Cofundadora del Fórum Mulher. Presidenta de su Consejo de Dirección entre 1993-2000 y 2006-2015. Miembro del Parlamento por el partido Frelimo (1995-99). Coordinadora del 14º Congreso Mundos de Mujeres, Maputo, septiembre de 2020.

Vasco Coelho. Colaborador de Gernika Gogoratuz.

Doctorando en Estudios sobre Desarrollo (UPV/EHU), investigando capacidades colectivas y experiencias de gobernanza participativa en la provincia de Cabo Delgado (Mozambique). Investigador y colaborador de Gernika Gogoratuz en el proyecto "Territorios en Conflicto". Técnico de Proyectos en la ONGD Medicus Mundi Mediterrània. Vinculado a la Cooperación Internacional al Desarrollo desde el 2005. Licenciado en Relaciones Internacionales (Uminho); Máster en Desarrollo y Cooperación Internacional (ISEG/UL) y en Gestión Pública (UAB).

Xabier Arana. Colaborador de Gernika Gogoratuz.

Licenciado con Grado en Ciencias Biológicas (UPV/EHU). Master Universitario de Evaluación y Recuperación Ambiental (UPV/EHU). Desde el año 2012 es Jefe de Sección de Sostenibilidad y Educación Ambiental de la Diputación Foral de Bizkaia. Fue Director de la Reserva de la Biosfera de Urdaibai (Gobierno Vasco, 1996-2007). Participó en el proyecto de investigación Evaluación de los Ecosistemas del Milenio de Bizkaia y, en la actualidad, está inmerso en la investigación aplicada sobre La Evaluación de los Servicios de los Ecosistemas de Euskadi, en colaboración con la Cátedra UNESCO sobre Desarrollo Sostenible y Educación Ambiental (UPV/EHU) y UNESCO Etxea del País Vasco. Coordinador y asesor facultativo de la publicación "Desarrollo de un modelo de Gestión Ambiental con Gobernanza Sostenible" (2015).